

JAHRESRÜCKBLICK

2025 war für die HTU Graz ein Jahr voller bedeutender Neuerungen, spannender Projekte und lebendiger gemeinsamer Aktionen. Die folgenden Punkte zeigen nur einen kleinen Auszug aus all dem, was in diesem ereignisreichen Jahr passiert ist.

UNITE! ALS TEIL DER HTU

Unite! ist eine Kooperation verschiedener technischer Hochschulen in Europa. Wir sind sehr stolz sagen zu können, dass die eingesetzten Studierendenvertreter*innen seit März nun auch Teil der HTU sind. Das ist ein wichtiger Schritt.

ÖH-WAHLEN: ERSTES FINTA*-VORSITZTEAM

Mit den ÖH-Wahlen im Mai wurde erstmals in Österreich an einer technischen Universität – und zum ersten Mal überhaupt in der Steiermark – ein ausschließliches FINTA*-Vorsitzteam gewählt. Wir sind der Meinung: Ein starkes Zeichen für Vielfalt und Gleichberechtigung!

AUSBAU EINES AWARNESSTEAMS AN DER HTU GRAZ

Seit Beginn des Jahres arbeiten wir kontinuierlich an einer Verbesserung unseres Awareness-Teams.

Die HTU hat sich zum Ziel gesetzt, die Universität für alle Studierenden zu einer diskriminierungsfreien Umgebung zu machen, in der sich alle wohlfühlen können. Ob gegenüber Lehrenden, Mitstudierenden oder bei Uni-Festen und Standl, wir beugen Diskriminierung und Belästigung vor, unterstützen Betroffene, klären auf und verhindern, dass Fälle unter den Teppich gekehrt werden. Dabei treten wir nicht als bloße Schlichtungsstelle auf, sondern fordern aktiv das Bewusstsein über verletzendes Verhalten und stellen uns auf die Seite der Betroffenen. Niemand muss sich Sorgen um negative Konsequenzen für einen selbst machen. Dabei wollen wir nochmal betonen, dass es uns dabei nicht nur um soziale Events (wie Standl) geht, sondern wir in allen Bereichen als Anlaufstelle für die oben genannten Probleme zur Verfügung stehen.



TU FEST 2025

Beim TU Fest im Oktober gab es für alle Studierende, aber vor allem für unsere Erstis einen tollen Abend zum vernetzen, feiern und gemeinsam ins Semester starten.

MENTAL HEALTH FÖRDERTOPF

Studieren ist schon schwer genug. Wir glauben, dass kein Studierender vor der Wahl stehen sollte, ob diesen Monat die Miete bezahlt werden kann oder eine Therapie wahrgenommen wird. Aus diesem Grund ist der Mental Health Fördertopf entstanden, um sicherzustellen, dass sich auch sozial bedürftige Studierende der TU Graz eine Therapie leisten können.

WELCOME DAYS IN NEUER ART UND WEISE

Die diesjährigen Welcome Days fanden erstmals seit Jahren wieder vollständig in Präsenz statt. Die HTU spielte dabei eine zentrale Rolle und trug maßgeblich zur Umsetzung des neuen Konzepts bei. Anstelle eines klassischen Infotags wurde ein lebendiges, festivalähnliches Format entwickelt.

Zahlreiche thematische Booths luden die Studierenden zum Entdecken, Informieren und Mitmachen ein. Die Atmosphäre war offen, bunt und einladend: genau richtig für den Start ins neue Studienjahr. Das neue Konzept sorgte für hohe Besucherzahlen und durchweg positives Feedback.

PLANUNG MONAT DER FREIEN BILDUNG

Im kommenden Mai findet wieder der "Monat der freien Bildung" statt, bei dem wir mittels Vorträgen und Veranstaltungen mit niederschwelligem Zugang an öffentlichen Plätzen versuchen zu zeigen, dass Bildung für alle da ist!

ARBEITSGRUPPE GENDER-EQUALITY-PLAN

Die TU Graz entwickelt derzeit einen neuen Gender Equality Plan, in dem konkrete Maßnahmen zur Förderung der Gleichberechtigung aller Geschlechter festgelegt werden. Als HTU wirken wir aktiv an diesem Prozess mit und bringen studentische Perspektiven direkt ein. Unter den zahlreichen Arbeitsgruppen, in denen wir vertreten sind, möchten wir diese besonders hervorheben, denn sie wurde neu gegründet und setzt ein wichtiges Zeichen für eine noch inklusivere und gerechtere Universitätskultur.

BALLKLEIDERTAUSCHPARTY

Im Vorfeld für den Ball der Technik haben wir Kleider gesammelt und sie zum Tauschen angeboten, um alten Ballkleidern ein neues Leben zu geben.

